

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

1. Hasil dari observasi peneliti tentang bukti adanya tanda Illuminati dalam video musik milik BTS baik itu berupa *Video trailer*, *Music video*, dan *Live Performance* dari mulai pertama debut tahun 2013 hingga bulan Mei 2020 yaitu Simbol Mata Satu atau *The All-Seeing Eye* /Mata Horus adalah 20 gambar tangkapan layar didalam 12 Video. Simbol Piramida 14 gambar tangkapan layar didalam 12 Video, kemudian Simbol Pentagram terdapat 4 gambar tangkapan layar didalam 4 Video, dan Simbol Api dalam 20 gambar tangkapan layar didalam 19 Video.
2. Dari hasil temuan data tersebutlah peneliti dapat mengidentifikasi bahwa memang terdapat proses reproduksi simbol Illuminati dalam beberapa MV milik BTS, sesuai pembahasan reproduksi simbol pada bab sebelumnya bahwa seorang Aktor/Agen sosial yang mana dalam penelitian ini adalah dari Kelompok Illuminati yang menggunakan simbol identitas mereka yang telah mengalami proses internalisasi sesuai keadaannya menjadi sebuah modal yang akan digunakan untuk bersaing pada dunia industri musik.

3. Hasil Wawancara peneliti menyimpulkan bahwa Illuminati itu berupaya untuk mendominasi kehidupan manusia, mereka berupaya untuk bisa mendapatkan tempat di semua level baik itu usia maupun level bidang. Jikalau Illuminati ini muncul dalam MV milik BTS ini maka tidak lain sasaran utama mereka adalah anak muda, generasi-generasi yang menyukai budaya K-Pop. Dalam hal ini BTS hanyalah sebatas sebagai alat untuk menyebarkan tanda-tanda atau simbol dari Organisasi Illuminati ini, karena dianggap dengan melalui BTS ini semua orang sudah menyukainya maka akan berfikir apa yang dilihat selama ini sebagai sesuatu hal yang positif saja.

B. Saran

1. Saran untuk pembaca

Penelitian ini memiliki sebuah tujuan yang tidak lain adalah agar siapapun dapat memiliki sikap yang kritis akan sesuatu hal. Seperti contohnya, hal yang paling sensitif jika dikaitkan dengan agama atau kepercayaan, alangkah lebih baiknya kita lebih berhati-hati dalam mendengarkan atau bahkan sampai menyanyikan sebuah lagu, bukan hanya karena musik yang enak didengar atau artis yang menyanyikannya berpenampilan menarik namun kita harus mengerti terlebih dahulu apa maksud atau pesan yang ada dalam sebuah lagu. Terutama bagi seorang muslim, pasti harus memahami apakah dalam lagu tersebut isinya bertentangan dengan ajaran islam atau tidak. Terlepas adanya klaim apakah BTS merupakan anggota dari Illuminati atau bukan peneliti hanya

sebatas menunjukkan bagaimana simbol-simbol dari Illuminati direproduksi dan ditampilkan dalam sebuah video musik (MV) milik BTS. Bukan termasuk dari penelitian peneliti bagaimana kebenaran dari keanggotaan Illuminati BTS ini. Peneliti berharap agar tidak terdapat kesalahan fahaman antara pembaca dengan maksud peneliti dalam hasil laporan penelitian ini.

2. Saran Akademisi

Penelitian ini bisa memberikan pengetahuan baru bagi Mahasiswa Komunikasi Dan Penyiaran Islam yang ingin mengambil penelitian yang sama terkait tentang reproduksi sebuah pesan yang berupa tanda Illuminati dan disajikan dengan sebuah media berupa *music video* (MV).